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СоСтоялоСь 44-е заСедание 
законодательного Собрания

на прошлой неделе 
СоСтоялоСь Сорок 
четвертое заСедание 
законодательного 
Собрания челябинСкой 
облаСти. неСмотря на то что 
вопроСов в повеСтке было 
отноСительно немного, вСе 
они каСалиСь Социально 
значимых тем

В числе первых вопросов, которые обсудили парламен-
тарии, стал проект областного бюджета. Депутаты рас-
смотрели и одобрили изменения, которые касаются 

увеличения финансирования по ряду важных для южноураль-
цев направлений. 

Также депутаты расширили полномочия Контрольно-счет-
ной палаты региона, что позволит повысить эффективность кон-
троля за бюджетными средствами. Много обсуждений среди 
депутатов вызвали предлагаемые штрафные санкции за прода-
жу электронных сигарет несовершеннолетним южноуральцам. 

Также на парламентском контроле – подготовка к паводку и 
к весенне-полевым работам.

Обо этом и многом другом подробнее читайте в текущем 
номере «Парламентской недели».

Ирина Яббарова. 
Фото Дмитрия Куткина  

Президиум Законодательного Собрания Депутаты фракции «Справедливая Россия»

Депутаты фракции «Единая Россия»

Предполагается направить порядка 1,8 
миллиарда рублей на решение перво-
очередных вопросов местного значения, 

в том числе на дорожную сферу, благоустрой-
ство территорий, модернизацию объектов ком-
мунального хозяйства. Большая их часть будет 
направлена на мероприятия, связанные с под-
готовкой и проведением предстоящих саммитов. 
Кроме того, как прокомментировал председа-
тель областного парламента, руководитель ко-

митета по бюджету и налогам Владимир Мякуш 
(фракция «Единая Россия»), также предусмотре-
ны средства в объеме 67,8 миллиона рублей на 
создание информационно-коммуникационной 
инфраструктуры и каналов связи для проведения 
саммитов.

– Помимо этого, планируется направить допол-
нительные средства на обеспечение пожарной 
безопасности на территории региона, – добавил 
Владимир Мякуш. – В последнее время участи-
лись случаи гибели людей при пожарах, а потому 
депутаты посчитали необходимым направить 
дополнительные средства на обеспечение мер 
противопожарной защиты.

Предусмотрены дополнительные средства и 
на строительство (реконструкцию) стадионов в 
поселках Зауральском Еманжелинского района 
и Тимирязевском Чебаркульского района. На эти 
цели в областном бюджете запланировано 25 
миллионов рублей.

Также в областную казну поступили федераль-
ные трансферты в объеме 638,1 миллиона рублей. 
Средства предложено направить на возмещение 
части затрат на уплату процентов по инвестицион-
ным кредитам в агропромышленном комплексе.

Проект закона парламентарии одобрили еди-
ногласно и сразу в трех чтениях.

Ирина Яббарова

на подготовку к Саммитам шоС и брикС 
направлены дополнительные СредСтва
За счет перераспределения расходов 
областного бюджета планируется направить 
дополнительное финансирование 
на подготовку южноуральской столицы 
к саммитам Шос и брикс. соответствующее 
реШение приняли депутаты на очередном 
Заседании Законодательного собрания 
челябинской области, которое состоялось 
27 марта.

Владимир Мякуш, председатель 
Законодательного Собрания Челябинской 
области, председатель комитета по бюджету 
и налогам (фракция «Единая Россия»):

В изменениях бюджета учтены многие актуальные направления. В 
первую очередь это касается подготовки к саммитам ШОС и БРИКС, 
которые Челябинск будет принимать в 2020 году. На эти цели выде-

лена львиная доля средств. Регион в период их проведения должен 
выглядеть достойно, но для этого нужны колоссальные вложения, 
большая работа, высокое качество организации.

С учетом изменений параметры облаСтного 
бюджета СоСтавили:
176,4 миллиарда рублей – по доходам;

191,9 миллиарда рублей – по раСходам.

15,5 миллиарда рублей – дефицит регионального бюджета.
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-Дело в том, что ревизия 
деятельности областно-
го ФОМСа Контрольно-

счетной палатой области не про-
водилась с 2008 года, – обратил 
внимание председатель Законо-
дательного Собрания Челябинской 
области Владимир Мякуш (фрак-
ция «Единая Россия»). – А потому 
мы посчитали нужным проанали-

зировать эффективность работы 
ведомства. Для этого и обратились 
в КСП с просьбой провести провер-
ку и сделать анализ работы ФОМСа.

Уже в ближайшее время ау-
диторы КСП приступят к проверке 
деятельности регионального отде-
ления Фонда обязательного меди-
цинского страхования.

Ирина Яббарова

фомС ждет проверка 
Счетной палаты
депутаты областного парламента поручили контрольно-
счетной палате челябинской области провести финансовую 
проверку деятельности территориального фонда 
обяЗательного медицинского страхования. поскольку план 
проверок ксп был утвержден ранее, парламентарии приняли 
соответствующее постановление на мартовском Заседании 
депутатского корпуса.

С прошлой недели силами ми-
нистерства обороны ведется 
подрыв льда в Ашинском, 

Варненском и Брединском районах. 
Сотрудники областной поисково-
спасательной службы осуществляют 
распиловку льда на реке Уй в Троиц-
ке. В свою очередь органы местного 
самоуправления проводят работы по 
чернению льда, расчистке русел рек 
и водоотводных каналов. Совместно с 
Роспотребнадзором организован уси-
ленный контроль состояния питьевых 
водозаборов, увеличена частота от-
бора проб питьевой воды. 

На случай осложнения паводковой 
обстановки в муниципальных образо-
ваниях области подготовлены пункты 
временного размещения, резервные 
емкости для подвоза воды, запасы 
материалов, сформированы финан-
совые резервы. Для оценки готов-
ности муниципалитетов проведены 
заседания рабочих групп по Южной 
и Горнозаводской зонам региона. За-

седание областной комиссии по чрез-
вычайным ситуациям запланировано 
на этой неделе. 

– В целом территориальная систе-
ма РСЧС Челябинской области к про-
хождению паводка готова, – заверил 
депутатов исполняющий обязанности 
министра общественной безопасно-
сти Олег Климов.

В свою очередь замести-
тель председателя Зако-
нодательного Собрания 
Олег Голиков (фракция 
«Единая Россия») по-
интересовался, каки-
ми способами инфор-
мируется население о 
чрезвычайных ситуаци-
ях. 

– Кроме сирен оповеще-
ния работает система громко-
говорителей, правда, сегодня она 
не покрывает полностью территории 
населенных пунктов, в части насе-
ленных пунктов функционирует СМС-

рассылка, – 
ответил Олег 
Климов. – О 

текущей пла-
новой проверке 

было объявлено 
в СМИ. В регионе 

работает система КСЭОН 
(комплексная система экстренного 
оповещения населения), которая мо-
жет локально оповещать жителей 

любого населенного пункта.
Приняв доклад, парламентарии 

тем не менее рекомендовали усилить 

информирование населения о чрез-
вычайных ситуациях. 

Александр Патритеев

27 марта, в день Заседания Законодательного собрания, по всей 
области проводилась плановая проверка систем оповещения. 
так совпало, что как раЗ под Звук учебной сирены южноуральские 
парламентарии принимали отчет министерства общественной 
беЗопасности о мерах по обеспечению пропуска весеннего 
половодья и паводков в регионе. 

по предварительному прогнозу роСгидромета, в этом 
году половодье на южном урале ожидаетСя на уровне 
ниже Среднего многолетнего. риСки могут быть только 
при обильных оСадках. ледоСтав начнет разрушатьСя 
в конце марта – начале апреля. приток воды 
в водохранилищах не выйдет за пределы нормы.

не пропуСтить паводок

единый номер 
для вызова 
экстренных 

служб –

 112

Алексей Кобылин отметил, что 
агрокомплекс Челябинской 
области выполнил запланиро-

ванные показатели по производству 
продукции животноводства и расте-
ниеводства. За прошлый год объем 
молочного производства вырос на 
4,6 тысячи тонн. Посевные площади 
возросли на 11 тысяч гектаров. План 
по сбору зерна выполнен на 106%. В 
текущем году посевную площадь пла-

нируется увеличить еще на 25 тысяч 
гектаров.

В 2019 году на реализацию государ-
ственной программы развития сель-
ского хозяйства в Челябинской области 
будет направлено 4,1 млрд рублей, из 
них из областного бюджета – 2 млрд 
рублей.

– Значительное внимание уделяется 
программе «Устойчивое развитие сель-
ских территорий». На ее реализацию 
выделено 722 млн рублей, из них 340 
млн рублей – из областного бюджета. 
Средства пойдут на строительство дорог 
в сельских территориях, строительство 
газопроводов и социальные выплаты на 
приобретение жилья, – отметил Алексей 
Кобылин.

Владимир Мякуш обратил внимание 
на необходимость включения в програм-
му развития сельских территорий объек-

тов, предложенных депутатами фракции 
«Единая Россия». 

Практика заслушивания руководи-
телей министерств и ведомств на за-
седании фракции «Единая Россия» уже 
доказала свою эффективность. Обсуж-
дение вопросов министерств областного 
правительства полезно как для руково-
дителей органов исполнительной власти, 
так и для депутатов. Депутаты фракции 
напрямую озвучивают областным мини-
страм пожелания избирателей, руково-
дители исполнительных органов власти 
обращаются с просьбой поддержать их 
проекты на законотворческом уровне. В 
этом году уже заслушали первого за-
местителя министра образования и на-
уки Челябинской области Елену Коузову 
и министра тарифного регулирования и 
энергетики Челябинской области Татьяну 
Кучиц.

депутаты фракции «единая россия» 
Законодательного собрания 
обсудили раЗвитие сельского 
хоЗяйства в регионе. 
с докладом перед депутатами 
выступил исполняющий 
обяЗанности министра сельского 
хоЗяйства челябинской области 
алексей кобылин.

в  центре внимания – СельСкое хозяйСтво

Напомним, в марте на площад-
ке Законодательного Собрания 
состоялся форум, посвящен-

ный развитию современной городской 
среды в Челябинской области. Цен-
тральным вопросом повестки стали 
итоги работы межведомственной ко-
миссии, рассмотревшей вопрос о доле 
софинансирования жильцами работ по 
благоустройству дворов с сохранением 
ее на уровне 3%. 

Тогда же речь зашла о судьбе не-
скольких дворов Челябинска, которые 
по техническим причинам не попали 
в число дворовых территорий с трех-
процентной долей участия жильцов. В 
свою очередь региональный координа-

тор проекта «Городская среда» Дмитрий 
Холод заверил, что решение будет при-
нято в ближайшее время и, безусловно, 
в пользу жильцов. Уверенность в этом 
добавило и заявление председателя За-
конодательного Собрания Владимира 
Мякуша (фракция «Единая Россия»), от-
метившего, что контроль за реализаци-
ей проекта будет усилен. 

Действительно, накануне стало из-
вестно, что выход из ситуации с дворо-
выми территориями найден: работы бу-
дут выполнены за счет сэкономленных 
средств при реализации других про-
грамм, связанных с благоустройством. 

Александр Патритеев

Судьба челябинСких дворов 
благополучно решена

депутаты фракции «единая россия» добились того, чтобы дворы 
южноуральской столицы, которые в рамках проекта «городская среда»
на 2019 год по техническим причинам не попали в число объектов 
с трехпроцентной долей участия жильцов, все-таки были благоустроены 
беЗ дополнительной нагруЗки для собственников.

Дмитрий ХолоД, координатор проекта «Городская 
среда» в Челябинской области:

Для того чтобы комплексно решать вопросы благоустройства, в нашем регионе 
помимо партийного проекта «Городская среда» работает еще ряд программ, где 
также предусмотрены работы, например, по асфальтированию. Поэтому принято 

решение, что работы во дворах, по техническим причинам не попавших в 2019 году 
в число объектов с трехпроцентной долей участия собственников, войдут в другие 
программы, связанные с благоустройством, и за счет сэкономленных средств будут 
выполнены в полном объеме. Таким образом, жильцы получат свои дворы 
именно в том виде, в каком они и заказывали, подчеркиваю, без дополнитель-
ной финансовой нагрузки.

Органы местного самоуправления проводят работы по 
чернению льда, расчистке русел рек и водоотводных каналов

Дворы будут отремонтированы за счет 
сэкономленных средств программ благоустройства
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Ирина Яббарова

решения сессии депутатов

Как сообщил исполняющий обязанно-
сти главы ведомства Алексей Кобылин, 
яровой сев займет 1 миллион 712 ты-

сяч гектаров. Посевная площадь под зерно-
вые и зернобобовые культуры увеличится на 
14,6 тысячи гектаров и составит 1 миллион 
409 тысяч гектаров. Свыше 170 тысяч гек-
таров планируется отвести под масличные 
культуры. Увеличатся также посевы других 
высокомаржинальных культур, таких как нут, 
рыжик, сафлор, расторопша. В связи с острым 
недостатком на животноводческих и птице-
водческих предприятиях фуражного зерна в 
2019 году на 4,6% планируется увеличить по-
севы, занятые ячменем.

Отметим, что сельскохозяйственные товаро-
производители в полном объеме обеспечены 
семенами для ярового сева и сейчас стоит за-
дача довести все семена до посевной кондиции.

В настоящее время приобретаются горю-
че-смазочные материалы. Потребность в ГСМ 
вырастет в текущем году до 75 тысяч тонн. 
Ожидается, что техника выйдет в поля уже в 
середине апреля. 

На особом контроле стоит вопрос эффектив-

ного использования земель сельхозназначения, 
сохранения и увеличения площади пашен. К 
примеру, за три последних года в сельскохо-
зяйственный оборот возвращено более 79,6 

тысячи гектаров. В этом году общая площадь 
пашни в обработке должна увеличиться еще на 
25 тысяч гектаров. 

Александр Патритеев

о готовности южноуральских аграриев 
к весенне-полевым работам 
проинформировал депутатов 
Законодательного собрания руководитель 
министерства сельского хоЗяйства. 

челябинСкая облаСть готова к поСевной

в рамках СодейСтвия Своевременному проведению ярового 
Сева аграриям челябинСкой облаСти до завершения 
поСевной кампании будет направлено в виде 
гоСподдержки 1 млрд рублей, из них 495 млн рублей – 
до начала проведения веСенне-полевых работ. 

для обеспечения потребностей 
челябинской области в 2019 году 

необходимо произвести не менее:

1 миллиона 792 тыСяч 
тонн зерна в весе после доработки;

90 тыСяч тонн картофеля;

70 тыСяч  тонн овощей;

31 центнер кормовых единиц 
в расчете на одну голову скота.

Еще в конце прошлого года депутатский 
корпус единогласно поддержал 
инициативу парламентариев из 

фракции ЛДПР о принятии закона, 
который ограничивает продажу 
вейпов несовершеннолетним 
южноуральцам. Теперь же на-
родным избранникам необхо-
димо определить наказание, 
которому будут подвергаться 
нарушители.

 Как прокомментировал 
один из инициаторов зако-
нопроекта Алексей Беседин, 
поскольку установлен запрет 
на продажу несовершеннолетним 
электронных систем доставки никотина 
и никотиносодержащих жидкостей к ним, сле-
дует установить административное наказание за 
нарушение этого запрета.

– Предлагаемые нами меры разработаны в целях 
предупреждения негативного воздействия на здо-

ровье несовершеннолетних жителей Челябинской 
области, – прокомментировал Алексей Беседин. 

– Аналогичная ответственность предусмотрена в 
ряде других субъектов Российской Федерации. 

 За продажу электронных сигарет несовершенно-
летним на граждан предлагается налагать штрафы 
в размере от трех до пяти тысяч рублей, на долж-

ностных лиц – от 20 до 30 тысяч, на юридических 
лиц – от 50 до 100 тысяч рублей.

Как добавил заместитель пред-
седателя областного парламен-

та, руководитель комитета 
по законодательству, госу-

дарственному строитель-
ству и местному само-
управлению Анатолий 
Брагин (фракция «Единая 
Россия»), сейчас к законо-

проекту принимаются по-
правки, и лишь после его 

детальной проработки он 
будет вынесен на обсуждение 

во втором чтении.
Добавим, что законом, принятым 

региональным парламентом, уже заинтере-
совались парламентарии из Пермского края, кото-
рые также решили установить на своей территории 
аналогичный запрет, а за основу взять закон Челя-
бинской области.

штраф за электронную Сигарету
За продажу электронных сигарет 
несоверШеннолетним в скором будущем будут 
введены Штрафы. на мартовском Заседании 
Законодательного собрания челябинской 
области соответствующий проект Закона 
проШел первое чтение.

Анатолий БрАгин, заместитель 
председателя Законодательного 

Собрания Челябинской области, 
председатель комитета по 

законодательству, государственному 
строительству и местному 

самоуправлению (фракция «Единая 
Россия»):

Еще в конце прошлого года мы приняли закон, за-
прещающий продажу вейпов несовершеннолетним 
жителям региона. Сейчас мы делаем второй важный 

шаг – устанавливаем административные штрафы за это нарушение. Аналогичный за-
кон действует в ряде других российских регионов, среди которых Архангельская, 
Владимирская, Новгородская, Магаданская области, Приморский край. И везде 
он реализуется достаточно успешно. 

Алексей БесеДин, депутат 
Законодательного Собрания Челябинской 

области,  (фракция ЛДПР): 
Предлагаемый нами законопроект тщательно про-
работан, поэтому мы надеемся, что к нему не поступит 
много кардинальных поправок и он будет принят окон-

чательно в скором будущем. После его вступления в силу 
продавцы электронных сигарет обязаны будут спрашивать 
документ, удостоверяющий личность, в случае если возни-
кают сомнения относительно возраста покупателя.

Чтобы закон действительно работал, после его вступле-
ния в силу планируем проводить профилактические рейды 
по торговым точкам, где реализуются вейпы. Все рейды в обязательном порядке 
будут проводиться совместно с полицией и органами муниципальной власти.

Исключение составляют лишь 
многоквартирные дома, в ко-
торых менее десяти квартир, а 

также населенные пункты численностью 
десять тысяч человек.

Как пояснил председатель комитета 
по социальной политике Александр Жу-
равлев (фракция «Единая Россия»), рас-
селение детей-сирот в дома с другими 
жителями позволяет создать лучшие 
условия для более успешной их социа-
лизации.

– Изменение, безусловно, спорное, – 
прокомментировал Александр Журавлев, 

– и по этому вопросу есть разные точки 

зрения. Однако это федеральное решение 
и мы обязаны привести в соответствие с 
ним наше законодательство. Тем не ме-
нее Совет Федерации поручил анализи-
ровать в течение года исполнение закона, 
чтобы затем оценить его эффективность.

Парламентария поддержала упол-
номоченный по правам человека в Че-
лябинской области Маргарита Павлова, 
которая считает, что это правильная за-
конодательная инициатива, поскольку 
даже в Челябинске известны случаи, ког-
да жители домов выступали резко против 
строительства в жилом квартале дома 
для детей-сирот. К тому же проживание 
в обычном жилом доме поможет детям-
сиротам быстрее адаптироваться к жизни, 
научиться общаться с другими людьми.

квартиры для Сирот
областные парламентарии внесли 
иЗменение в областной Закон, 
регламентирующий механиЗм 
предоставления жилья детям-
сиротам. в соответствии с новыми 
требованиями в одном 
многоквартирном доме количество 
квартир, предоставленных сиротам, 
не должно превыШать 25 процентов 
от общего числа жилых помещений. 
такое реШение принято в целях 
приведения регионального 
Законодательства в соответствие 
с федеральным.

Проживание в обычном жилом доме 
поможет детям-сиротам быстрее 

адаптироваться к жизни
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Ирина Яббарова 

На сегодняшний день каче-
ство образования в школах 
Челябинской области – одно 

из самых лучших в стране. Южноу-
ральские школьники регулярно ста-
новятся призерами и победителями 
предметных олимпиад не только 
регионального, но и федерального 
уровня. Однако после получения ат-
тестата многие из них предпочитают 
поступать в высшие учебные заведе-
ния Москвы, Санкт-Петербурга и Ека-
теринбурга. Вузы именно этих россий-
ских городов пользуются наибольшей 
популярностью среди южноуральских 
выпускников школ. При этом высшие 
учебные заведения Челябинской об-
ласти имеют одну из лучших матери-
альных баз в стране, также в наших 
университетах и институтах работают 
высокопрофессиональные педагоги. 
По мнению парламентариев, пере-
ориентировать предпочтения южно-
уральских выпускников школ можно 
не только выплатой стипендий, но и 
дополнительным развитием техниче-
ской базы вузов Челябинской обла-
сти. Кроме того, выходом из ситуации 
может стать внедрение общеобразо-
вательных программ в структуру выс-
ших учебных заведений.

– Важно, чтобы выпускники школ 
Челябинской области не уезжали из 
региона, а имели возможность полу-
чать качественное высшее образова-
ние на малой родине, – уверен пред-
седатель комитета по социальной по-

литике Александр Журавлев (фракция 
«Единая Россия»). – Тем более, что в 
вузах области работают высококва-
лифицированные кадры, имеется не-
обходимая материально-техническая 
база. Потому считаю необходимым 
проанализировать ситуацию и разра-
ботать механизм, который позволит 
повысить рейтинг южноуральских ву-
зов среди выпускников школ, получив-
ших высокие баллы на ЕГЭ. Если для 
этого требуется усовершенствовать за-
конодательство области, депутаты За-
конодательного Собрания готовы под-
ключиться к этому вопросу. Также мы 
можем подготовить соответствующую 
законодательную инициативу в адрес 
федеральных парламентариев.

Провести подробный анализ ситу-
ации поручено министерству образо-
вания и науки Челябинской области.

В целом же, депутаты дали высо-
кую оценку реализации государствен-
ной программы «Развитие образова-
ния в Челябинской области».

Общая доля средств, выделенных 
на программу из областного и феде-
рального бюджетов в прошлом году, 
составила 19 млрд 790,5 млн рублей. 
Большая часть этого финансирова-
ния была направлена на организа-
цию учебной деятельности и повы-
шение заработной платы школьных 
учителей.

Отдельным направлением про-
граммы стало приобретение школь-
ных автобусов для организации до-
ставки ребятишек к месту учебы. В 
прошлом году на эти цели было вы-
делено порядка ста миллионов рублей. 
Благодаря этому финансированию 
удалось приобрести 66 автобусов. 
Также 17 школьных автобусов было 

приобретено усилиями федеральных 
властей. В целом же в настоящее вре-
мя школьников Челябинской области 
перевозят 500 автобусов. В основном 
транспортная доставка в школы орга-
низована в сельских территориях.

Особое внимание парламентарии 
уделили вопросам обеспеченности 
учебниками южноуральских школ. 
Напомним, еще несколько лет назад 
эта проблема была крайне актуальна 
для нашего региона. В адрес депута-
тов поступали многочисленные жа-
лобы от жителей Южного Урала на 
нехватку в школах учебных пособий. 
Депутатами было принято решение 
выделить дополнительные средства в 
объеме 340 млн рублей.

– В настоящее время проблема 
обеспеченности учебниками южноу-
ральских школьников решена, – про-

комментировал Александр Журавлев. 
– Сто процентов школьных библиотек 
получают все необходимые учебники 
и пособия.

Финансирование для этого в каче-
стве субвенций выделено местным 
бюджетам. В основном учебные по-
собия приобретает в рамках центра-
лизованной закупки министерство 
образования и науки региона у из-
дательств. Небольшая доля средств 
направляется из внебюджетных ис-
точников самих школ.

Успешно в рамках программы ре-
ализуются и многие другие направле-
ния, в том числе и инклюзивные тех-
нологии, которыми на сегодняшний 
день охвачены все школы региона. В 
общей сложности в области реализу-
ются более девяти тысяч инклюзив-
ных направлений.

порядка 70 процентов 
выпускников южноуральских 
Школ, набравШих высокие 
баллы на егэ, уеЗжают получать 
высШее обраЗование в другие 
российские регионы. и это 
несмотря на то, что 
материально-техническая баЗа 
вуЗов челябинской области 
соответствует всем 
современным требованиям. 
выход иЗ ситуации пытались 
найти депутаты областного 
парламента на Заседании 
комитета по социальной 
политике в ходе обсуждения 
реЗультатов реалиЗации 
госпрограммы «раЗвитие 
обраЗования в челябинской 
области» в проШлом году.

Александр ЖурАВлеВ, 
председатель комитета 
по социальной политике 
(фракция «Единая Россия»):

В ходе обсуждения реализации образова-
тельной программы депутаты отметили ее 
высокую эффективность. Прежде всего уда-

лось решить проблему обеспеченности учебника-
ми школ области. На сегодняшний день ситуация 
нормализовалась, а в случае возникновения ка-
ких-либо форс-мажорных ситуаций, нам удается 

оперативно реагировать. Помимо этого, решился вопрос подвоза учащихся 
к школам внутри муниципалитетов. Однако есть еще некоторые неурегули-
рованные проблемы перевозки детей между муниципальными образовани-
ями. И этот вопрос требует детальных разбирательств.

Есть и другая серьезная проблема. В последнее время все большее ко-
личество успешно окончивших школу ребят предпочитает получать высшее 
образование за пределами нашей области. И это несмотря на то, что наши 
вузы осуществляют качественную профессиональную подготовку. Де-
путаты считают необходимым проанализировать ситуацию и принять 
соответствующие решения.

по 24 предметам 
регулярно проводится 
региональный этап школьной 
олимпиады;

около  3 тыСяч школьников 
в прошлом году приняли 
участие 
в региональном этапе 
школьной олимпиады;

657 победителей 
и призеров регионального 
этапа представляли 
челябинскую область 
на федеральном уровне.

2 детСких технопарка 
«кванториум» открыто 
в челябинской области 
в 2018 году;

12 Спортивных залов 
отремонтировано в сельских 
школах в прошлом году, 
также оборудован один 
спортивный корт.

приоритет – качеСтво образования

19 млрд 790,5 млн рублей было 
выделено в прошлом году на реализацию 
государственной программы «развитие 
образования в челябинской области».
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Такое разнообразное представи-
тельство участников конферен-
ции было неслучайным и даже 

закономерным.
– Ученые без духовной составля-

ющей – это опасное дело, к сожалению, 
история знает такие примеры. Поэтому 
я не представляю своей деятельности 
вне партнерства и дружбы с предста-
вителями духовенства, – пояснил один 
из главных инициаторов мероприятия, 
академик РАН, парламентарий Андрей 
Важенин (фракция «Единая Россия»). – 
Как и то, что конференция проходит в 
Законодательном Собрании, поскольку 
все наши решения должны иметь не-

кую законодательную основу.
Открыл работу дискуссионной 

площадки руководитель депутатского 
корпуса Челябинской области Влади-
мир Мякуш (фракция «Единая Россия»), 
который поделился своим мнением о 
том, почему тема родного города да и 
в целом малой родины важна, более 
того, стратегически важна. Вот поче-
му в центре конференции оказались 
три поразительно интересных доклада, 
один из которых предлагал обернуться 
назад, в прошлое своих мест, другой 

– охватить взором настоящее, третий – 
заглянуть в будущее.

Так, заместитель директора объ-

единенного государственного архива 
Челябинской области Николай Антипин 
рассказал молодежи, «Что в истории 
нам оставили предки». Депутат Законо-
дательного Собрания Андрей Важенин 
выступил с небольшим литературным 
опусом-размышлением «Почему я 
здесь живу. Записки челябинчанина». 
К слову, термин «челябинчане», по 
собственному признанию Андрея Вла-
димировича, подарил ему знакомый 
профессор из Санкт-Петербурга, заме-
тив, что так, на его взгляд, звучит ве-
сомее. Наконец, заведующий сектором 
проектных технологий Челябинской 
областной универсальной научной би-
блиотеки Рифат Абдрашитов ознако-
мил студентов и молодых ученых с тем, 
«Что построим завтра».

О своем видении смысла фразы 
«Мой город – моя гордость» рассказа-
ли вице-спикеры регионального парла-
мента Олег Голиков и Марина Поддуб-
ная (оба – фракция «Единая Россия»). 

После такого задела участники дис-

куссии, естественно, включились в жи-
вое, неформальное обсуждение темы. 
Юные южноуральцы задавали вопро-
сы, в том числе о самом ожидаемом 
событии ближайших двух лет – сам-
митах ШОС и БРИКС, о волонтерстве и 
развитии туризма в регионе.

В свою очередь, Владимир Мякуш 

заявил о готовности рассмотреть все 
предложения студенческого актива. 
Итогом конференции стало решение о 
подготовке резолюции, которую напра-
вят депутатам Законодательного Со-
брания, и. о. губернатора Челябинской 
области Алексею Текслеру и ректорам 
вузов.

на проШлой неделе Зал Заседаний южноуральского парламента стал 
площадкой для конференции «мой город – моя гордость», главными 
действующими лицами которой стали студенты и молодые ученые. 
подискутировать на Заявленную тему приШли депутаты 
Законодательного собрания, руководители обраЗовательных 
учреждений, Школ, общественные деятели, представители 
духовенства, почетные граждане челябинска.

Владимир Мякуш, председатель 
Законодательного Собрания 

Челябинской области (фракция 
«Единая Россия»):

Для каждого человека важно, где он родился. 
Для меня Челябинск, действительно, мой род-
ной город. Это место моего рождения, место, 

где проходило мое становление как личности, и я не 
мыслю своей жизни без него. За всю жизнь я лишь 
однажды надолго покидал Челябинск: когда служил 
в рядах вооруженных сил в Иркутске. Затем бывал по 
долгу службы во многих городах, но все они меркнут 
по сравнению с Челябинском. С ним связана судьба моих родителей, лю-
бовь к местам, которые есть на Южном Урале, к людям, живущим здесь, 
сплошь талантливым, мастеровым.

Андрей ВАЖенин, депутат 
Законодательного Собрания 
(фракция «Единая Россия»), академик 
РАН:

Давно меня интересует молодая научная эли-
та и вообще молодое поколение. Сегодня мы 
постарались собрать ребят, которые однажды 

придут нам на смену, и поговорить с ними о постро-
ении жизненного пути и профессиональном выборе, 
поделиться опытом, что получилось или не получи-
лось, почему я остался в родном городе, где родился 
и вырос. Для молодых людей, которые сейчас стоят 

на пороге поступления в вуз, мне кажется, это интересно. Все равно им 
самим выбирать главную дорогу своей жизни, но показать возможные 
развилки и пути решения проблем – это и есть цель нашей конференции. 

Владыка григорий, 
митрополит Челябинский и 

Миасский:
«Мой город – моя гордость» – все заложено в 
названии, в нем – задача для всех нас. Ведь 
для того чтобы родной город нас радовал, нуж-

но много потрудиться в разных сферах. Сегодня на 
конференции присутствовали в основном молодые 
люди, связавшие свою судьбу с медициной. Чтобы 
успешно работать в этой профессии, человеку тре-
буются мужество и самоотдача. От молодых ученых 
требуется жертвенность. В настоящее время право-
славная церковь тесно сотрудничает и с медицински-
ми работниками, и с научным сообществом. Надеемся, что совместными 
усилиями – государства, общества, церкви и ученых – удастся сделать 
жизнь лучше.

Юлия летягинА, 
участница конференции, 
ординатор:

В детстве я много ездила по 
стране ввиду того, что отец 
был военным, но с семи лет 

постоянно живу в Челябинске. По 
личным мотивам заинтересовалась 
медициной. Теперь знаю, что Че-
лябинский онкологический центр – 
один из центров, где могут помочь 
людям на мировом уровне. Пример: 

некоторые наши сограждане едут за лекарственными пре-
паратами за границу, в надежде, найти лучшее. Но потом 
узнают, что все необходимое есть у нас и они могут полу-
чить то же лечение здесь.

олег ДуБроВин, 
председатель 

Общественной 
палаты 

Челябинской 
области:

Эта дискуссия назрела 
давно, но, к сожале-
нию, сегодня общение 

с молодежью часто скла-
дывается через Интернет, 
социальные сети. Поэтому 
очень хотелось посмотреть им в глаза, вживую услы-
шать вопросы и предложения, которые у них 
возникают. Они – наше будущее, и только вместе 
мы придем к нужному результату.

«мой город – моя гордоСть»

Александр Патритеев. Фото Дмитрия Куткина

Зал заседаний южноуральского парламента стал 
площадкой для конференции «Мой город – моя гордость»

Темами конференции стали прошлое, настоящее и будущее малой родины
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Александр Патритеев. Фото автора

Заседание общественного совета по реалиЗации в челябинской 
области проекта «крепкая семья» партии «единая россия» состоялось 
в минувШий четверг в Законодательном собрании. участники 
встречи дали оценку работе, которая ведется в регионе по устройству 
в семьи детей-сирот и детей, оставШихся беЗ попечения родителей; 
обсудили органиЗацию постинтернатного сопровождения, а также 
вЗяли под эгиду партийного проекта две инициативы, предложенные 
общественностью: проект «12 невест», где в фокусе – институт брака, 
и телепроект «мама», наЗвание которого говорит само За себя.

Марина ПоДДуБнАя, 
заместитель председателя 

Законодательного Собрания 
(фракция «Единая Россия»), 

координатор проекта «Крепкая 
семья» в Челябинской области:
Первый вопрос, который мы обсудили в рам-
ках общественного совета, – устройство де-
тей-сирот в семьи. В Челябинской области 

уменьшается количество учреждений для детей-
сирот, сам банк данных за последние четыре года 
сократился более чем в два раза. Тем не менее, 1917 детей, данные о которых 
сегодня там находятся, это, конечно, много. Поэтому нужно понимать, каким об-
разом продолжать работу, какие формы и подходы использовать.

Второй вопрос – постинтернатное сопровождение. Естественно, выпускни-
ков учреждений для детей-сирот нужно сопровождать, чтобы они чувствовали 
себя увереннее в окружающей действительности, у них должны быть взрослые 
наставники. Мы обратимся к местным отделениям партии «Единая Россия», к 
органам местного самоуправления, чтобы они сделали больший акцент на работе 
с такими детьми.

Наконец, сегодня мы поддержали два проекта, один из которых направлен на 
популяризацию института брака, создание семьи, второй называется просто 
и трепетно – «Мама». Теперь они будут развиваться под крылом проекта 
«Крепкая семья», добавив ему самому новый импульс к развитию.

Александр МотоВилоВ, 
депутат Законодательного 

Собрания (фракция 
«Единая Россия»):

В свое время я был удивлен тому, какой в 
приемных детях есть потенциал, а обиды на 
жизнь, обиды на прежних родителей у них 

нет. Один из моих ребят служит сейчас на Дальнем 
Востоке по контракту, ему нравится быть воен-
ным, он спортсмен, ходит в церковь, звонит мне 
каждый день. Еще семь парней, которые сейчас 
со мной, занимаются спортом. Если раньше я подталкивал их к тому, чем бы им 
заняться, то потом понял, что они сами выбирают свои дороги. А еще осознал, 
что когда ребенок попадает к хорошим приемным родителям, то даже из сирот, 
которые были психологически травмированы, вырастают дети, адаптирован-
ные к нормальным социальным условиям, которые будут и учиться, и спортом 
заниматься, и книги читать.

Исходя из своих наблюдений, предлагаю обратить внимание на развитие 
психологической помощи как для родителей, так и для детей в приемных 
семьях, на регулярный контроль таких семей, а также на институт на-
ставничества, например, привлекая волонтеров и желающих помогать 
детским домам.

татьяна ЧиркоВА, начальник управления 
социального развития министерства 

социальных отношений Челябинской области: 
Говоря о службе сопровождения, мы, в первую очередь, должны 
говорить о качестве их работы, о профессионализме сотрудни-
ков. В этом плане есть над чем работать, то есть повышение 

квалификации сотрудников служб сопровождения – задача, которая 
стоит перед органами социальной защиты.
Кроме того, есть населенные пункты, где сопровождают практиче-
ски 100% детей-сирот, но и есть такие, где этих цифр не добились. 
Министерству социальных отношений дано поручение достигнуть 
повсеместного сопровождения до конца года, чем мы сейчас и за-
нимаемся. Помимо этого развиваем новое направление – так 
называемые тренировочные квартиры, в которых ребята учатся 
самостоятельной жизни.

лариса МошкоВА, председатель комиссии 
по социальной политике администрации 

г.Челябинска:
Вторичное сиротство, когда дети снова возвращаются из семей в 
учреждения, является проблемой, решение которой лежит в пло-
скости качественной подготовки замещающих родителей. Мы не-

однократно обращались с инициативой, чтобы все-таки родственники, в 
том числе и бабушки, берущие под опеку своих внуков, тоже проходили 
школу приемных родителей. Кстати, в Челябинске практика по сохране-
нию замещающих семей есть, а именно психологические курсы, когда в 
случае конфликта мы предлагаем опекуну (либо приемному роди-
телю) вместе с ребенком побывать в загородном учреждении. Это 
дает положительный результат.

Алексей БогослоВский, креативный 
директор ООО «Ликбез», инициатор проекта 

«12 невест»:
Наш проект, на мой взгляд, хорошо вписывается в структуру 
проекта партии «Единая Россия» «Крепкая семья». Потому 
что крепкая семья начинается с момента ее рождения. Не-

случайно мы пытаемся развивать культуру бракосочетания среди 
молодых семей, популяризируя традиционные ценности, повышая 
статус института брака среди молодежи. В этом году нашему про-
екту исполнилось пять лет, и он развивается. Начав с фотосессий, 
мы пришли к такому формату, как конкурс профессиональных 
специалистов свадебной сферы. Здесь молодожены могут получить 
развернутую консультацию. Действительно, со временем мы 
начали делать акцент на тренинговой составляющей для 
молодых пар. 

евгений МАклАкоВ, продюсер телевизионного 
проекта «Мама»:

Сегодня мы много видим различных реалити-шоу, так или иначе постановоч-
ных, но ни на федеральных каналах, ни на региональном телевидении нет 
примера передачи, посвященной маме. Телепроект «Мама» рассказывает о 

реальной жизни семей, о тяжелом материнском труде. В нем уже участвуют 
десять мам, десять семей из разных городов Челябинской области, в том 
числе многодетные мамы, матери-одиночки, матери с приемными детьми.

в челябинСкой облаСти 
функционирует 50 организаций 
для детей-Сирот и детей, 
оСтавшихСя без попечения 
родителей. на начало года в них 
проживало 1506 детей (ниже на 
5,06% по Сравнению С прошлым 
годом).

в 2018 году созданы 12 дополнитель-
ных служб сопровождения замещающих 
семей. сегодня функционирует 52 службы, 
которые сопровождают порядка 2 тысяч 
семей. всего 77 специалистов организа-
ций для детей-сирот работают с выпуск-
никами данных организаций в возрасте 
от 18 до 23 лет.

в челябинской области в 7 органи-
зациях для детей-сирот и детей, остав-
шихся без попечения родителей, функ-
ционируют гостевые комнаты для вы-
пускников, находящихся на обучении. 
в них созданы условия, максимально 
приближенные к домашним, с полным 
набором бытовой техники – от плиты 
для приготовления пищи до стиральной 
машины. 

в 2019 году планируется открыть 
еще 16 гостевых комнат: семь – в челя-
бинске; по одной – в златоусте, каслях, 
магнитогорске, чебаркульском районе, 
коркино, Южноуральске, верхнеураль-
ске¸ кусе и миассе.

ирина БуторинА, 
уполномоченный по правам 

ребенка в Челябинской 
области:

В настоящее время на федеральном уров-
не рассматривается законопроект, в рам-
ках которого министерство образования 

говорит о том, чтобы сохранить в проекте стро-
ку, обязывающую родственников проходить 
подготовку в школе приемных родителей, при-
чем в том же объеме, что и некровные 
близкие. Обсуждение этого вопроса идет 
и среди общественности. 

Приоритетная задача  – 100%-ный охват  постинтернатным 
сопровождением выпускников организаций для детей-сирот

«мама» и «12 невеСт» вошли в «крепкую Семью»

В Челябинской области проживают 12 873 ребенка, лишенных родительского попечения 
(без учета усыновленных детей), или 1,74% от общего количества детей в регионе

единовременной выплаты в размере 100 тыС. рублей при 
Соблюдении ряда уСловий;
СубСидии на приобретение жилых помещений для детей, 
оСтавшихСя без попечения родителей, уСыновленных 
жителями челябинСкой облаСти;
благоуСтроенного жилого помещения Специализированного 
жилищного фонда по договорам безвозмездного 
пользования жилыми помещениями.

в облаСтном законодательСтве дейСтвуют меры 
Социальной поддержки граждан, принявших на 
воСпитание в Семьи детей. поддержка предоСтавляетСя за 
Счет облаСтного бюджета в виде:

ü

ü

ü

поСтинтернатное Сопровождение 
выпуСкников включает Следующие 
виды уСлуг:

– оказание юридической помощи;
– содействие в получении образования;
– содействие в трудоустройстве;
– содействие в обеспечении реализа-

ции права на жилое помещение;
– содействие в приобретении навыков 
адаптации в обществе.

наша справка
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Не так давно за помощью к председате-
лю Законодательного Собрания Челя-
бинской области Владимиру Мякушу 

(фракция «Единая Россия») обратилась житель-
ница поселка Роза Коркинского муниципально-
го района. Молодая женщина рассказала, что у 
ее восьмилетней дочки тяжелый диагноз, при 
котором требуется регулярное лечение и три-
четыре курса реабилитации в год. Один реаби-
литационный курс стоит 120 тысяч рублей, что 
для семейного бюджета очень накладно.

– Инвалидность дочке поставили, когда ей 
был год и два месяца, – рассказала мама 
девочки о беде руководителю депутатского 
корпуса. – С тех пор мы делаем все, чтобы 
максимально адаптировать дочь к жизни. По-
ражения у дочки минимальные, и если сейчас 
в лечение и реабилитацию ребенка вложиться 
по максимуму, то в будущем она сможет стать 
полноценным членом общества. Два раза в год 
министерство здравоохранения Челябинской 
области выделяет для нашей семьи квоту для 
лечения в Московском научном центре здо-
ровья детей. После – проходим интенсивный 
курс реабилитации. В Челябинске необходимая 
для нас реабилитационная программа есть в 
одном из коммерческих медицинских центров. 
Благодаря специалистам центра есть положи-
тельные результаты. Но дело в том, что курс 

реабилитации очень дорогой. И для нашего 
семейного бюджета это неподъемная ноша.

Тогда, внимательно выслушав историю се-
мьи, Владимир Мякуш заверил: сделает все, 
чтобы найти решение проблемы.

И свое обещание председатель областного 
парламента сдержал.

Благодаря усилиям Владимира Мякуша о 
семье узнало руководство Челябинского меди-
цинского центра НИИ педиатрии и неврологии. 
Изучив и проанализировав историю болезни 
девочки, медики приняли решение взять к себе 
на реабилитацию юную пациентку, более того, 
все процедуры будут проводится абсолютно бес-
платно.

Оценить материальную базу медицинского 
центра, познакомиться с докторами, узнать о 
методиках лечения и реабилитации Владимир 
Мякуш решил лично, а потому на днях по-
сетил с рабочим визитом медклинику. Также 
медцентр посетила заместитель председателя 
областного парламента, руководитель комите-
та по информационной политике Марина Под-
дубная (фракция «Единая Россия»).

Директор медицинского центра НИИ педи-

атрии и неврологии Оксана Кузина согласилась 
провести для парламентариев экскурсию по 
клинике, подробно рассказала о применяемых 
здесь медицинских технологиях, познакомила 
с докторами, а также ответила на все вопросы 
депутатов.

Увиденное произвело сильное впечатление 
на парламентариев.

– Медицинские методики и технологии, кото-
рые применяются в данном центре – уникальные, 

– поделился впечатлением Владимир Мякуш. – 
Здесь созданы все возможности, чтобы помогать 
ребятишкам, которые страдают различными за-
болеваниями. Это дает надежду мамам и папам 
на то, что их малыш поправится. И недаром в 
эту клинику приезжают на лечение не только с 
разных уголков Челябинской области, но и страны. 
Есть даже юные пациенты из других стран. Напри-
мер, мне известно, что здесь помогли детям из 
Израиля, Канады. Здорово, что в Челябинске есть 
такой уникальный медицинский центр. И я очень 
благодарен его руководству за такое неравно-
душие к детям, за профессионализм докторов и 
желание подарить здоровье каждому маленько-
му пациенту.

По словам врача-невролога ме-
дицинского центра Юлии Евсеевой, в 
клинике помимо аппаратных методик 
лечения и реабилитации активно ре-
ализуются и многие другие направле-
ния: массаж, гимнастика, различные 
занятия ЛФК, войта-терапия и т. д. Рабо-
тают профессиональные врачи-реаби-
литологи, логопеды, психологи. 

– Курс реабилитации для каждого 
ребенка рассчитывается индивидуаль-
но, – добавила Юлия Евсеева. – Ведь 
каждому нашему пациенту показан 
определенный набор методик и разное 
количество занятий. Все наши методики 
эффективны, а результат зачастую за-
метен уже в ходе курса.

Главный принцип работы медицин-
ского центра – комплексный подход к 
лечению детей с использованием луч-
ших технологий и мирового опыта. В 
клинической практике применяются и 
авторские методики НИИ.

Владимир Мякуш, председатель Законодательного Собрания 
Челябинской области (фракция «Единая Россия»):

Не так давно ко мне на личном приеме обратилась жительница Коркинского района. Молодая 
мама рассказала о том, что ее дочке в силу медицинских показаний требуется дорогостоящая 
реабилитация. Несмотря на сложное заболевание, у ребенка есть все шансы полностью попра-

виться. Мы подключились к решению вопроса, рассматривали разные варианты и способы помощи 
семье. После обсуждений и консультаций было достигнуто согласие с Челябинской медицинской 
клиникой НИИ неврологии и педиатрии. Здесь работают высококвалифицированные медики, приме-
няются уникальные и современнейшие методики лечения и оборудование. Уверен, что девочка, 
мама которой обратилась к нам за поддержкой, получит здесь всю необходимую медицинскую 
помощь.

оксана кузинА, 
директор медицинского центра НИИ педиатрии и неврологии:

Когда мы узнали историю девочки из Коркинского района, сразу откликнулись и пригласили 
в свою клинику на реабилитацию. Мы проанализировали диагноз и медицинскую карту 
девочки, по результатам принято решение применять комплексную реабилитацию. Возмож-

но, одного курса будет недостаточно, их потребуется несколько. Планируем применять методы 
безигольной рефлексотерапии, биоакустической коррекции, биологически обратной связи, 
занятия в гидрованне. Также планируются занятия с логопедом. Лечить девочку будем со-
вершенно бесплатно.

владимир мякуш: выполнение вСех обращений 
контролирую лично 

Директор медицинского центра НИИ педиатрии и неврологии Оксана 
Кузина проводит для депутатов экскурсию по клинике

Ирина Яббарова. Фото Олега Каргаполова

медицинСкий центр работает 
С  2013 года. его филиалы  

открыты в челябинСке 
и магнитогорСке. в планах – 

открытие еще пяти новых 
центров в новоСибирСке, 

екатеринбурге, казани, 
краСнодаре и тюмени.

с 2014 года челябинский центр нии 
неврологии и педиатрии принял

 6 803 юных пациента 
с заболеваниями различной степени 
тяжести.
после лечения наблюдается выраженная 
и умеренная положительная динамика:

в 77,5 % случаев – при аутизме;

в 51,8% случаев – при дцп;

в 88,4 % случаев – при зпрр 
и генетических патологиях. 

Главный принцип работы медицинского 
центра – комплексный подход к лечению 

детей с использованием лучших 
технологий и мирового опыта

основный принцип работы южноуральских парламентариев — 
неравнодуШие к бедам жителей региона, поиск воЗможностей для помощи 
и поддержки. нередко За помощью к депутатам обращаются в тот момент, 
когда исчерпаны другие ресурсы.

на прием к владимиру мякушу обратилаСь жительница коркинСкого района 
окСана чубаева. она раССказала, что у ее дочери Сложное заболевание, 
но необходимые медицинСкие процедуры Стоят очень дорого, для Семьи это 
неподъемная ноша. владимир мякуш, внимательно выСлушав молодую маму, 
пообещал помочь. договоренноСти о лечении девочки были доСтигнуты 
С медицинСкой клиникой нии неврологии и педиатрии.
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к 25-летиЮ законодательного собрания
история одной фотографии:  вдоль по кировке

-Это была встреча с делегацией из Татарстана, а именно 
с председателем Государственного совета Республики 
Фаридом Хайрулловичем Мухаметшиным, он на фото 

слева, – вспоминает наш собеседник, глядя на фотографию, 
предоставленную Государственным историческим музеем Юж-
ного Урала. – Октябрь 2003 года. Тогда на встрече с депутатами 
Законодательного Собрания Челябинской области третьего со-
зыва было подписано соглашение о взаимном сотрудничестве 
двух регионов.

В объектив фотоаппарата также попали – слева направо 
– бывший тогда руководителем депутатского корпуса нашей об-
ласти Виктор Давыдов, его заместитель Виктор Чернобровин и 
первый заместитель Владимир Мякуш. А по монументальной, 
колоритной фигуре извозчика в центре не составляет труда до-
гадаться, что снимок сделан на пешеходной части Кировки – че-
лябинском Арбате, экскурсию по которому и организовали гостю. 
На тот момент Кировка только-только обретала свои сегодняш-
ние черты, становясь визитной карточкой города. 

– Виктор Федорович Давыдов был исключительно коммуни-
кабельным человеком и необыкновенно остроумным, – про-
должает наш собеседник, участник того исторического события, 
нынешний спикер южноуральского парламента Владимир Мя-
куш. – На фотографии видно, что он наверняка рассказывает Фа-
риду Мухаметшину какую-нибудь байку, связанную с Кировкой 
и с персонажем, установленным недалеко от Законодательного 
Собрания.

Надо сказать, что снимок, несмотря на то что с тех пор минуло 
более 15 лет, до сих пор излучает дружескую атмосферу, кото-
рая свидетельствует о добрых человеческих взаимоотношениях 
между коллегами. И действительно, с того времени зародилась 
дружба между Государственным Советом Республики Татарстан 
и Законодательным Собранием Челябинской области. Кстати, 
впоследствии Фарид Мухаметшин неоднократно бывал в нашем 
регионе, участвовал в работе Конгресса татар Челябинской об-
ласти по приглашению его председателя – парламентария Лены 
Колесниковой.

– С Фаридом Хайрулловичем я сам несколько раз встречался, 
и между нами сложились хорошие отношения в Совете законо-
дателей России. Мы часто общаемся по любому поводу, в теле-
фонном разговоре или в непосредственной встрече обсуждая 

«парламентская неделя» продолжает рубрику «история 
одной фотографии», посвященную 25-летнему юбилею 
Законодательного собрания челябинской области. иЗ 
номера в номер мы публикуем редкие, а точнее скаЗать, 
раритетные архивные снимки, которые так или иначе 
иллюстрируют вехи раЗвития парламентариЗма на 
южном урале, с поясняющими комментариями. ведь 
иногда лучШе один раЗ увидеть исторический кадр, 
чем сто раЗ услыШать о давно минувШем. 

те или иные вопросы развития регионов, в том числе 
культуры и спорта, – отмечает Владимир Мякуш. – 
Говоря о спорте, нельзя не сказать, что, возглавляя 
федерацию хоккея Республики Татарстан, в свое время 
Фарид Мухаметшин приезжал в Челябинск на матчи 
«Ак Барса» и «Трактора».

Вот какую историю может хранить снимок. В это не 
трудно поверить. По крайней мере, не труднее, чем 
молодому поколению – в то, что еще недавно по челя-
бинскому Арбату колесил общественный транспорт, да 
что там, гремели кареты с извозчиками! 

 Александр Патритеев

на карте челябинска пешеходная часть улицы 
кирова в нынешнем своем виде появлялась на пере-
ломе тысячелетий – в 2000 году. в дальнейшем на 
ней один за другим начали возникать памятники, 
различные бронзовые фигуры (нищего, гитариста, 
городового, пожарной кареты, александра розенба-
ума) и т. д. официальное название пешеходной ча-
сти улицы – «кировка» присвоено 13 сентября 2004 
по итогам конкурса.

наша справка

Октябрь 2003 г.  Кировка


